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Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж  У П О Р  Н А К А Ч Е С Т В О
Уборка картофеля— один

из завершающих этапов сель
ской страды. В нынешних 
условиях особую значимость 
при проведении этой работы 
приобретает качество, так как 
урожай выращен ниже запла
нированного, и каждый клу
бень должен пойти в дело.

Именно так цтнеслись к 
организации уборочных работ 
в колхозе «Путь Ленина». 
Продумали досканально все, 
что связано с этой работой.

Накануне уборки картофе
ля в колхозе провели совеща
ние механизаторов, где шел 
деловой, конкретный разговор 
о проведении этой важной 
кампании. До каждого трак
ториста и комбайнера довели 
нормы выработки, в которых 
четко разработана оплата тру
да каждого, кто 'занят на 
уборке урожая. Когда человек 
знает, за что он работает, ма
териально заинтересован в 
результатах труда, тогда и ра
бота идет лучше.

В первый день копки кар
тофеля состоялось заседание 
правления колхоза, на кото
ром еще раз была рассмотре
на расстановка сил. Заранее 
определено, где и когда будут 
работать шефы.

...Один за другим идут по 
плантации шесть картофеле
уборочных комбайнов, выдер
живая дистанцию в несколько 
метров. Приятно смотрится 
такая картина, Но не в зре
лищности дело. Не вырывают
ся и не отстают трактористы 
для того, чтобы удобнее про
изводить разгрузку картофеля 
из бункеров -накопителей, не 
гонять транспорт с одного 
конца поля на другой.

Возглавляет картофеле
уборочное звено коммунист 
В. В. Втьорин. Его и попроси
ли коротко рассказать о рабо
те подразделения.

—Коллектив нынче подоб
рался на редкость дружный,—

говорит Владимир Василье
вич. —Хорошо, что вовремя 
закончили уборку зерновых. 
Это дало возможность пере
сесть на тракторы. Rce, они, 
в основном, здесь. Новенькие 
в звене—тракторист Степанов, 
недавно демобилизованный 
из рядов Советской Армии, и 
механизатор Жеребцов. Ра
ботают они не хуже .всех ос
тальных. Третий день убирает 
картофель. В первый каждый 
убрал по гектару, а вчера — 
по полтора; Качество работ 
неплохое. Однако по ходу 
придется перестраиваться. 
После комбайна без бункера- 
накопителя остается немало 
клубней. Это, во-первых. Во- 
вторых, постоянно приходит
ся держать у него две тран
спортные единицы, которые, 
по сути дела, больше проста
ивают. Его лучше отправить 
на семенные участки, где 
урожай повыше. Конечно же, 
придется организовать под
борку картофеля за этим ком
байном вручную, за осталь
ными —тоже. Это уже запла
нировано.

Согласны со звеньевым ком

байнер В. Васильев и тракто
рист В. Степанов.

Остальное все благополуч
но. Успешно идет отправка 
■выкопанного картофеля на 
сортировальный пункт, где 
урожай не залеживается, а 
отвозится по назначению.

Весь картофель с этого по
ля отправят картофелеводы 
государству. А затем все вни
мание будет сосредоточено на 
уборке семенных участков.

Работы на картофельной 
плантации набирают темпы. 
В колхозе «Путь Ленина» 
четко продуманы все тонкос
ти этого важнейшего меро
приятия. Здесь, без сомнения, 
будет выполнен план продажи 
государству , «второго хлеба», 
в закрома пойдет семенной 
материал.

Картофелеводы пожина
ют плоды своего труда. И 
пусть урожай не такой высо
кий, как хотелось бы, . карто
шка идет!

В. НИКОЛАЕВ.
На снимках; тракторист 

В. Степанов и комбайнер 
В. Васильев; комбайны на 
картофельном поле.

Фото А. Целищева.

ТО, ЧТО ВЫ РАЩ ЕНО,—
С Б Е Р Е Ч Ь !

Первого сентября хозяйства района повсеместно при
ступили к колке картофеля. Перед картофелеводами рай
она стоит сейчас большая и ответственная задача: убрать 
в быстрые Сроки и без потерь выращенный урожай «вто
рого хлеба». Эта задача особенно актуальна в нынешнем 
году, так как из-за жаркого, засушливого лета урожай 
картофеля невысокий. Поэтому долг чести п совести ка
ждого, кто будет занят на его копке, —подобрать каждый 
клубень, вовремя доставить его .в хранилища, не допус
тить потерь при транспортировке.

Перед картофелеводами хозяйств стоит большая за
дача —сдать государству 3000 тонн клубней. Это задание 
будет по плечу лишь в том случае, если каждый с чув
ством большой ответственности подойдет к этому важно
му делу.

На его выращивание затрачен огромный труд многих 
и многих людей. Пришла пора пожинать плоды своих 
трудов. В отчетном докладе ЦК КПСС XXVI съезду пар
тии Л. И. Брежнев отмечал, что для улучшения снабже
ния населения продовольственными товарами необходимо 
устранить потери сельскохозяйственной продукции. При
мер слаженной работы и хозяйской бережливости пока
зывает уже не первый Год колхоз «Путь Ленина»: в про
шлом году, например, хозяйство выполнило план прода
жи картофеля государству на 205 процентов.

К сожалению, у нас встречаются еще случаи небреж
ного, формального отношения к делу в этом вопросе. 
Стало порочной традицией после рабочего дня прихваты
вать с собой ведро картошки для личных нужд. Дейст
вие это расценивается как воровство, человек, его совер
шивший, привлекается к уголовной ответственности. 
В этом году на дорогах района, у картофельных планта
ций будут выставлены посты милиции, которые обязаны 
очень тщательно следить и пресекать все факты воров
ства картофеля с колхозных и совхозных полей. Каждый 
случай будет квалифицирован как факт воровства обще
ственной собственности, их виновники ответят по всей 
строгости советских законов. •

А чтобы этого не было, руководители предприятий, ор
ганизаций и учреждений района, которые в порядке 
шефской помощи помогут хозяйствам района в копке 
картофеля, обязанрг провести разъяснительную, воспита
тельную работу в коллективах, мобилизовать трудящих
ся на скорейшее завершение полевых работ, оказать 
действенную помощь колхозам и совхозам —а это зна
чит умело организовать работу на деле, на практике. 
Каждый должен проникнуться чувством глубокой ответ
ственности за порученное дело.

Не зря гласит народная мудрость, что «не тот хлеб, 
что на полях, а тот, что в закромах». Надо позаботиться 
в каждом колхозе и совхозе, чтобы картофель, который 
будет засыпан на семена, хранился с соблюдением всех 
агрономических правил.

Как и раньше, большую помощь в уборке картофеля 
в этом году окажут ученики. Перед выходом в поле пре
подаватели должны провести с ними беседу о цене хле
ба, о том труде, который был затрачен на его выращива
ние. Настроить ребят на деловой лад, призвать их на 
оказание существенной помощи в этом важном меропри
ятии —долг воспитателей и педагогов.

От частного сектора, согласно доведенному заданию, 
на заготпункты должно поступить 800 тонн картофеля. 
Все, кто имеет огороды, должны сдать излишки государ
ству. Здесь потребуется четкая, бесперебойная * работа 
заготпунктов, где прием клубней должен идти без вся
ких недоразумений и проволочек. Установлена хорошая 
цена —30 копеек за килограмм сданного картофеля. Дей
ствовать она будет до 25 сентября с тем, чтобы в этот 
Срок отправить картофель в город Горький.

Особая задача в эти страдные дни у партийных ра
ботников, коммунистов села, у советских и хозяйствен
ных руководителей, которые призваны помочь правильно 
расставить силы и средства, четко организовать труд 
всех занятых на уборке картофеля людей, умело принять 
меры морального и материального поощрения передо
виков. Необходимо шире развернуть соревнование, что 
будет способствовать сокращению сроков уборки «второ
го хлеба», проведению их с высоким качеством.

Собрать быстро, без потерь все, что выращено на по
лях —долг всех и каждого, от чьих усилий и труда во 
многом зависит выполнение заданий пятилетки, реализа
ции решений, намеченных XXVI съездом КПСС по по
вышению благосостояния советских людей, более полно
му удовлетворению их потребностей в продуктах пита
ния.

В РАЙКОМЕСОВЕЩАНИЕ
4 сентября в райкоме КПСС 

прошло совещание руководи
телей предприятий, организа
ций, учреждений, на котором 
был рассмотрен вопрос о го
товности к осенне-зимнему 
периоду. Открыл его второй 
секретарь райкома КПСС: 
В. В. Тютяев.

По этому вопросу выступи - 
лили заведующий роно А. В..

Хлыбов, главный врач рай
больницы В. Ф. Матросов, на
чальник комбината комму
нальных предприятий П. Г, 
Лобанов, начальник Госпож
надзора В. А. Бондарев.

Были также обсуждены во
просы шефской помощи кол
хозам и совхозам в копке 
картофеля, о выполнении пла
нов по сдаче' металлолома.
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ГОТОВИТСЯ 
К ПУСКУБольшие проблемы маленькой школы

«Главное сегодня в том, чтобы повысить качество обу
чения, трудового и нравственного воспитания в школе».

Из Отчетного доклада XXVI съезду КПСС.

ра Зои Николаевны с секре
тарём парторганизации сов
хоза «Вякшенерский» П. А. 
Томаровым.

—Чтобы меньше шло дров 
и чтобы все было в одном 
месте, нужно типовое камен
ное здание с единым отопле
нием, —советует Цавед Алек
сандрович.

—Хорошо, если строители 
постараются и сделают все 
как надо, — отвечает дирек
тор.—А то не вышло бы как 
в Ошминской средней школе. 
Зимой там холодно, я один 
'урок посидела в классе и 
чуть не замерзла, а ученики 
целый год терпят. Пусть уж 
у меня будут печи —зато те
пло и сухо в школе.

Зоя Николаевна сумела 
сплотить учителей в дружный 
коллектив и работается в 
таком случае легче, веселее. 
Кадры здесь все, за исключе
нием трудовика. Еесть у ди- 
ректора человек на примете, 
на место преподавателя тру
да, из местных, с хорошими 
руками, который и школу по
мог бы содержать в порядке 
—ведь постоянно надо что-то 
прибить, приколотить, подпра
вить —но совхоз, где работа
ет этот претендент, поставил 
ультиматум: уйдешь в школу 
—освободи совхозную кварти
ру. Мне лично кажется пози
ция руководства совхоза не
правильной: в конце концов 
все мы делаем одно, общее 
дело, и заботиться только о 
себе по крайней мере не по- 
советски. Достаточно напом
нить, . что многие выпускники 
идут после школы в совхоз,

они работают на полях и 
фермах, многие по направле
нию совхоза учатся в вузах 
и техникумах. Дети, они очень 
наблюдательные и видят, как 
к ним относятся взрослые: за
ботятся ли, уважают ли их. 
Вот и тут так: надо быть 
внимательным к- нуждам шко
лы, помогать ей по мере сил 
и возможностей — вся эта 
помощь в дальнейшем окупит
ся сторицей.

«...Успех воспитания обес
печивается лишь тогда, когда 
оно опирается на прочный 

-  фундамент социально -эко
номической политики».

Из Отчетного доклада XXVI 
съезду КПСС.
Т1ТКОЛА маленькая, а про- 
■^^блем хватает. Подобные 
заботы одолевают не одну 
Зою Николаевну. Не укомп
лектованы кадрами Кодочи- 
говская, Гражданская и неко
торые другие школы («Дела
ли в облоно запрос на 27 
специалистов, а приехало к 
началу нового учебного года 
только пятеро»,— сказал на 
районной учительской кон
ференции зав. роно А. В. 
Хлыбов). Нет дров в Болыпе- 
селковской восьмилетней
школе —опять ученики будут 
мерзнуть зимой. Не идет 
дальше разговоров строитель
ство столовой при Шайгин- 
окой средней школе.

Есть и другие проблемы, 
нерешенные вопросы, которые 
надо помочь одолеть. Это 
долг партийных, советских, 
хозяйственных органов. Ведь 
в школах учатся наши дети.

А. МИХАЛИЦЫН.

Белорусская ССР.'  Большое внимание экономии материалов 
и энергоресурсов уделяется в производственном - объединении 
«Новополоцкнефтеоргспнтез». Бригада операторов топливного 
производства, которой руководит Герой Социалистического Тру
да А. С. Козлов, с начала нынешнего года сберегла 370 тонн 
топлива, 64,2 тысячи киловатт-часов электроэнергии.

На снимке: установка по переработке нефти, где трудится 
бригада А. С. Козлова.

Фото Г. Семенова и А. Церлюкевича.
(Фотохроника ТАСС).

Т 1А  торжественную линейку,
* * посвященную первому . 
звонку, в Письменерской вось
милетней школе выстроилось 
90 ребят. Это дети механиза
торов и животноводов, спе
циалистов сельского' хозяйст
ва, рабочих совхоза * «Вякше
нерский».

Школа тщательно подгото
вилась к новому учебному 
году. Летом шли работы по 
ремонту зданий —а их здесь 
немало, семь: две школы, ин
тернат, столовая, спортзал, 
подсобные помещения.

Школа маленькая, а проб
лем было много, некоторые 
остались и на начало учебно
го года. «Приходится и завхо
зом быть,— вздыхает Зоя Ни
колаевна Уланова, директор 
школы.— Чего только не 
«выбивала» летом, ездила в 
роно, на базу, оформляла, ис
кала транспорт».

К чести Зои Николаевны 
надо сказать, что она умеет 
все сделать так, как надо. 
Школьные здания радуют 
глаз: здесь чисто, уютно, кра
сиво. Приятно зайти и в ин
тернат. «Не могли нынчщ дос
тать белой краски и обоев 
светлых тонов, чтобы все вы
глядело попраздничней,— се
тует директор. —Раньше вы
деляли белую эмаль, а в этом 
году ее нет».

Трудности Зоя Николаевна 
преодолевать умеет. Перекла
дывали печи —дело встало за 
их побелкой, а мела нет. Уче-

•  В Н И М А Н И Е : ОПЫ ТУ Б О Р К А  Н А  С
Нынешнее засушливое ле

то привело к тому, что мно
гие хозяйства области значи
тельно меньше прошлогоднего 
запасли кормов для общест
венного животноводства. В 
целях пополнения кормового 
баланса руководителям хо
зяйств и специалистам необ
ходимо принять все меры и 
изыскать возможности для 
уборки ботвы картофеля и 
корнеплодов на кормовые цели.

Для успешного решения 
этого вопроса нужно шире 
использовать имеющиеся в 
хозяйстве механизмы, произ
водя в необходимых случаях 
соответствующее их пре
образование. В совхозах
Ленинградской области
ботву срезают косил
кой -измельчителем КИР-1,5 
в агрегате с переоборудован
ной двухосной тракторной 
тележкой. Переоборудование 
тележки производится для 
того, чтобы при проходе по 
участку с междурядьями в 70 
см не допустить проходы по 
рядкам. С этой целью рассто- 
яние между центрами колес 
передней и задней оси умень
шают со 160 до 140 см. Для 
укорочения задней оси в 
средней части ее вырезают 
участок длиной 20 см. Разре
занные части сваривают, уси
ливая шов дополнительными 
брусками. Передняя ось уко
рачивается с обоих концов по 
10 см,

ники подсказали: на Ашкат- 
ской ферме его в достатке. С 
согласия руководства совхоза 
ученики по ведру наносили 
его достаточно , —на несколько 
лет хватит.

Часто дело встает из-за 
транспорта. До сих пор в 
Пижме лежит предназначен
ный для школы кирпич. Ки
нулась Зоя Николаевна к ди
ректору совхоза В. М. Труш
кову: «Дайте машину». Тот и 
рад бы помочь, да нечем, сей
час такое время, что каждая 
машина на счету. Директор 
школы это понимает и ждет, 
когда схлынет горячая пора 
и можно будет взять в совхо
зе транспорт. «Только будет 
ли кирпич нас ждать?» — 
горько шутит руководитель...

Предмет гордости здешних 
ребят —пришкольный учас
ток. Начиная с весны и все 
лето ученики приходят сюда 
ухаживать за огородом —зато 
весь год в школе организова
но горячее питание, не говоря 
уже о тех, кто живет в ин
тернате. Круглый год- на сто
ле есть картошка, капуста, 
лук, другие овощи, даже ва
ренье здесь свое варят.

Надо еще на зиму нужное 
количество дров заготовить. 
Обещал это сделать исполком 
Ложкинского сельского Сове
та, да что-то тянет. А дирек
тор волнуется: пойдут дожди, 
кончатся хорошие дороги, то
гда гораздо труднее будет 
доставить дрова на место.

Я был свидетелем разгово-Б О Т В Ы  И Л О С
Переоборудованная таким 

образом тележка проходит ко
лесами по середине междуря
дий, не повреждая рядков. 
На переоборудование одной 
тележки затрачивается 3—4 
человеко-дня.

На уборке ботвы применя
ется следующая организация 
труда. В механизированное 
звено входят два трактора 
марки МТЗ, косилка -измель
читель КИР-1,5 и две двухос
ные тракторные тележки. В 
процессе уборки один трактор 
в сцепе с КИР-1,5 скашивает 
ботву и заполняет прицеплен
ную сзади тележку. Заполнен, 
ную измельченной массой 
тележку второй трактор тран
спортирует к месту разгруз
ки. В это время производится 
заполнение второй тележки.

Тележки целесообразно
прицеплять на краю поля. В’ 
том случае, если длина поля 
превышает величину гона, 
необходимого для заполнения 
тележки, поперек поля дела
ется проезд, с которого пред
варительно убирается выра
щенная культура.

Внедрение подобного мето
да позволит дополнительно 
получить на корм скоту по 
100—120 центнеров силосной 
массы с гектара.

Н. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
зав. отделом овощеводства 

Горьковского центра НОПТУ.
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ПОМОГЛИ
Ребята, чьи родители рабо

тают в совхозе «Вякшенер
ский», активно помогали хо
зяйству в уборке выращенно
го урожая, в заготовке кор
мов для скота, выполняли 
многие другие работы.

На торжественной линейке, 
посвященной первому* звонку 
в Письменерской восьмилет
ней школе, было зачитано 
благодарственное письмо, в 
котором дирекция совхоза, 
партбюро, рабочком отметили 
работу лучших учеников.

СОВХОЗУ
Игорь Уланов, Ваня Томи- 

лов, Женя Жеребцов, Валя 
Хлыбова, Галя Опарина, Та
мара Якунова, Света Федо
рова, Толя Антонов, Света 
Луковкина, Люба Антонова, 
С5режа Яковлев, Игорь Дуп- 
ляков —вот имена мальчишек 
и девчонок, все лето трудив
шихся на полях совхоза и 
оказавших большую помощь 
хозяйству. Большое вам спа
сибо, ребята! В. ТРУШКОВ, 

директор совхоза 
«Вякшенерский».

В социалистических обяза
тельствах, принятых коллек
тивом стройучастка Тоншаев- 
ского райпо на первый год 
одиннадцатой пятилетки, запи
сано: «Выполнить план стро
ительно -монтажных работ к 
25 декабря 1981 года». Стре
мясь успешно справиться с 
поставленной задачей, кол
лектив стройучастка уверенно 
идет к намеченной цели. Об 
этом свидетельствуют и циф
ры. За восемь месяцев по ка
питальному ремонту освоено 
80,9 тысячи рублей, по новому 
строительству' —139,7 тысячи 
рублей, оказано бытовых ус
луг на сумму 8695 рублей. В 
целом программа восьми меся
цев выполнена на 128,8 про
цента.

Главным объектом в строй
участке считается пищеком- 
бинат. Не случайно один из 
пунктов соцобязательств гла
сит: «Продолжать строитель
но- -монтажные работы на 
штщекомбинате». Работы на 
этом крупном объекте ведут
ся постоянно. Строителей мо
жно видеть то на одном зда
нии, то на другом. За восемь 
месяцев вместо 9920Q рублей 
объем работ сделан . на 139,7 
тысячи рублей, что составля
ет 140,8 процента. Цифры, 
как видно, говорят сами за 
себя.

Хотя пусковым пищекомби- 
нат будет только в 1983 году, 
но уже нынче готовится к 
сдаче колбасный цех. Он рас
положится в производствен
ном корпусе, где, кроме него, 
также будут находиться рыб
ный, консервный цехи и цех' 
безалкогольных напитков
со всеми подсобными помеще
ниями.

Многое сделано по пуску 
колбасного цеха, но впереди 
предстоит еще немало . дел. 
Далеки еще до завершения 
работы по электроосвещению. 
В настоящее время они не 
ведутся из-за отсутствия ка
беля. Не установлено в поме- 
щении и оборудование, не 
выставлены сантехнические 
приборы, нет еще и подъезд
ных путей. Не полностью го
товы проверочная и коптиль
ная камеры. До наступления 
заморозков надо бы обяза
тельно опробовать отопитель
ную систему, то работы во 
временной котельной ведутся 
крайне медленно. Основная 
причина этого —слабая дис
циплина труда среди товари
щей, занимающихся монта
жом оборудования- в котель. 
ной.

По словам прораба Н. В. 
Тотмина, всех работ здесь ос
талось примерно на месяц. 
Однако это при условии, если 
бесперебойно станут снабжать 
необходимыми материалами.

Положительно должен ре
шиться в ближайшее время 
вопрос с обеспечением цеха и 
всего производственного
корпуса водой. В этом меся
це должны приступить к мон
тажу емкости на 50 кубомет
ров на водонапорной башне. 
Также ведутся работы по 
строительству пожарного ре
зервуара. Хочется верить, что 
цех по изготовлению колбас
ных изделий к концу текуще
го года будет сдан в эксплу
атацию, хотя планом это и 
не . было предусмотрено.

Т. ТОМАРОВА.
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В уборочном звене совхоза 

«Ошминский» одиннадцать
комбайнов. Но первого сентя
бря, а вернее, во второй его 
половине, в поле вышли 
только семь. Причины? Они 
конечно, есть. Их выяснить 
добивалась и я в бе
седе с комбайнерами, А пово
дом для встречи с членами 
уборочного звена послужила 
оперативная сводка, где чер
ным но белому записано, что 
совхоз «Ошминский» на 31 
августа убрал зерновые на 
площади 1606 гектаров из 
2300 плановых. Почти 700 
гектаров осталось в хозяйстве 
убирать: На 2 сентября коли
чество обмолоченных гектаров 
прибавилось, но всего на 40. 
А поделив их на два прорабо
танных дня, нетрудно подсчи
тать выработку на комбайн в 
смену.

Как мне сказали, уборочное 
звено в тот день должно быть 
на ячменном поле, что возле 
деревни Шименер. Я поспеши
ла туда, надеясь поговорить с 
самими участниками жатвы. 
Но первая встреча произо
шла чуть .раньше, на окраине 
села Ошминское, где стояли 
три комбайна.

Времени было одиннадцать 
часов дня, а у комбайнов — 
никого. Минут через десять 
сюда не спеша подошли два 
молодых, загорелых парня — 
Валерий Махнев и Николай

Козлов. На мой первый воп
рос, отчего не в поле, твер. 
до сказали: «Еще сыро». И 
правда, в эту ночь выпала 
роса. Но и времени прошло 
•много для того, чтобы влага 
испарилась. Значит, механи
заторы просто -напросто при
думали причины для своего 
оправдания. Из дальнейшего 
разговора & ними выяснилось, 
что пропало у механизаторов 
трудовое настроение и пото
му, что поле, на котором они 
работают, дает плохой уро
жай. Забыв о том, что весь 
выращенный урожай должен 
быть до колоска убран и до 
'зернышка ссыпан в склады, 
сникли, спасовали перед труд
ностями.

Но вернемся к этому фак
ту. Выходит, рабочий день у 
В. Михнева и В. Козлова на
чался в 12-ом часу. Следом 
за ними в работу включился 
третий член звена — Виктор 
Кириллович Стяжкин. Чет
вертый комбайн, на котором 
старший брат Валерия Махне
ва —Владимир, приехал в по
ле около 12 часов. До этого 
времени он производил мел
кий ремонт в мастерских, по
тому и задержался. Вернув, 
шись обратно с поля, на то 
место, где определена вре
менная стоянка комбайнов, я 
встретилась еще с тремя мо
лодыми механизаторами— Вла
димиром Вшивцевым, который

хотел начать работу вместе с 
Н. Козловым и В. Махневым, 
но не вышел из-за того, что 
бункер его машины был по
лон зерном со вчерашнего 
дня. Когда комбайн разгру
зился, ему потребовался ре
монт. Два других механизато
ра вернулись с ремонта и уе
хали на работу уже в 12 ча
сов 30 минут, а В. Вшивцев 
около 13 часов. Восьмой ком
байн, вероятно, в тот день
вообще не вышел в поле, т. к. 
механизатора (он же и зве
ньевой данного уборочного 
звена) Алексея Ивановича 
Смирнова ни дома, ни на ра
боте не оказалось. О какой 
же организации труда в стра
дную пору уборки н каких 
темпах ее может идти разго
вор, если руководитель кол
лектива, на которого полно
стью возложена ответствен
ность за сбор выращенного 
урожая, поступает таким об
разом. Отрицательный при
мер звеньевого сказывается 
и на других членах уборочно
го коллектива.

Время уходит. Сроки жат
вы затягиваются. А поэтому 
партийной, комсомольской 
организациям совхоза необходи
мо в самое кратчайшее время 
провести соответствующую 
работу и восстановить тот бо
евой настрой, что был в на
чале уборки.

С. ЗОЛОТАРЕВА.
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З Д Е С Ь  ТЫ Ж И В Е Ш Ь
Каждый житель райцентра по праву гор

дится своим поселком: Тоншаево с каждым 
годом благоустраивается и хорошеет. Растут 
новые дома, возникают улицы там, где еще 
недавно был пустырь. Новые семьи получа
ют квартиры. Вот и недавно был сдан в экс
плуатацию новый жилой дом с удобствами, 
где восемнадцать семей справят новоселье.

Украшением поселка служит площадь Ми
ра; гда всегда ухожено и прибрано, цветут 
цветы, играют дети. Радует глаз торговый 
комплекс1 райпо: универмаг, ресторан, гости
ница. Удачно вписался в этот ансамбль кра
савец Дом культуры, где сейчас полным хо
дом ведутся отделочные работы. Наша гор
дость —садик в самом центре поселка, кото
рый вот уже много лет радует людей зеле
нью, тенью, прохладой.

Идет строительство детского сада, пище- 
комбината. Строится сельскохозяйственный 
аэродром за поселком. Благоустраивается 
центр поселка —делаются сточные канавы. 
С новой автостанции во все концы района 
отправляются автобусы. Словом, жизнь идет- 
полным ходом, мы оставляем на- этой земле 
добрые следы, строя, созидая, творя.

Как сказал Л. И. Брежнев на XXVI съез
де нашей najpTHH, «Новый характер труда, 
современный быт 'И облик наших сел — это 
И есть добрые плоды нашей социальной по
литики».

Но еще встречаются случаи равнодушия, 
небрежного, а порой и варварского отноше
ния к тому, чем мы владеем, что мы имеем, 
но но ценим. Вот и на площади Мира упря
мые пешеходы повсюду наделали тропинки, 
и никакие предупреждения, никакие заграж
дения не помогают —кто-то упрямо не хочет 
ходить по дорожкам, а прокладывает наи- 
кратчайший путь. Эти дорожки -извилины 
очень п'ортят внешний вид площади.

Да и садик, наша гордость, содержится не 
в таком уж идеальном порядке, как того хоте
лось бы. Несколько лет назад пышным цве
том цвели здесь георгины и гладиолусы, мно
гие другие цветы. Потом их сменил люпин,

золотой шар —растения более неприхотливые. 
Сейчас на клумбах больше сорняков, чем 
цветов. Шефство над садиком должны, на
верное, взять комсомольцы райцентра, сле
дить за порядком в нем, содержать в чистоте, 
садить цветы.

То, что строители проложили для пешехо
дов асфальтированную дорожку к автостан
ции —это хорошо, но плохо то, что между 
домами № 15 и № 17 по улице Центральной 
на проложили трубы для стока воды и грязи— 
на. имея выхода, вода копится здесь, залива
ет асфальт. Очень редко горит свет по ночам 
на многих улицах —ночи пошли темные, по
ка тут сориентируешься и доберешься до 
места!

А сколько еща всяких —разных мелочей
портит внешний вид поселка: то огород упал 
и хозяин никак не удосужится его отремонтиро
вать, то поленница сложена не на месте, то 
помойная яма переполнена и источает смрад
ный дух. Это мелочь, которую в силах устра
нить каждый, только не надо быть равнодуш, 
ным к месту, где ты живешь.

Много лет решается вопрос со строитель
ством ч Тоншаево плотины. Сейчас она очень - 
нужна, чтобы сделать нашу Пижму глубже 
—до Красного берега, чтобы позагорать и 
искупаться, далековато, да и не в том суть, 
гда отдохнуть: плотина нужна, чтобы под
нять уровень воды в реке.

С этими и другими проблемами мы с вами 
постоянно сталкиваемся. * Встают они и перед 
приезжающим в райцентр из других насе
ленных- пунктов: то автобус вовремя не вы
шел, то в магазине нет самого необходимого— 
зря ехали, теряли время, да разве мало воп
росов возникает перед нами ежедневно, еже
часно!

Многие из них разрешить в состоянии мы 
сами. Надо только постоянно заботиться о 
том, чтобы все шло и было как надо, чтобы 
каждый из . нас делал свое дело хорошо и 
быстро, чтобы, наконец, мы прониклись глу
боким чувством ответственности за - сохране
ние того, что имеем.

А. РИНСКИЙ.к %
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НА С ТРАЖ Е ПРАВОПОРЯДКА
Растущая нетерпимость 

советских людей к антиобще
ственным проявлениям насто

ятельно требует усиления-про- 
филактической и воспитатель
ной работы по месту житель
ства. Еще много правонару
шений совершается в быту, 
много пьянства, хулиганства 
и других антиобщественных 
проступков. Для борьбы с по
добными явлениями в насе
ленных пунктах создаются 
общественные пункты охраны 
порядка. Такой пункт создан 
в поселке Буреполом.

Пункт общественного по
рядка взаимодействует с ко
миссией по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом, у нас 
поддерживается тесный кон
такт с работниками Пижемс- 
кого ОВД. На злостных нару
шителей общественного по
рядка выпускаются сатириче
ские плакаты.

Жители поселка знают, что 
есть такой пункт, что там 
придут на помощь, примут 
эффективные меры к наруши
телям порядка как в общест
венных местах, так и в бы
ту. Поэтому в общественный 
пункт поступают заявления 
от граждан как устные, так 
и письменные с просьбой о 
помощи. И не было еще слу
чая, чтобы эти заявления ос
тались без внимания.

Прошло очередное заседа
ние совета общественного 
пункта охраны порядка. На 
этом заседаний обсуждались 
различные вопросы: факты
недостойного поведения граж
дан по отношению друг к 
другу, проверочные материа
лы, высланные в адрес обще
ственного пункта Пижемским 
ОВД, нарушения обществен
ного порядка, жалобы и дру
гие вопросы. По всем обсуж
давшимся вопросам приняты 
решения, которые доведены 
до причастных лиц.

К заседаниям совета обще
ственного пункта мы гото
вимся заранее. Собираем не
обходимый материал, берем 
нужные справки, проводим бе
седы по месту работы, с со
седями того человека, обсуж
дение поведения которого 
ставится на повестку заседа
ния.

Результаты работы общест
венного пункта зависят от 
активности каждого члена со
вета общественности. II такие 
товарищи в совете обществен
ного пункта у - нас есть —это 
А.-В. Шарабанова, А. П. Па- 
зухин, А. А. Акатьев —коман
дир ДНД, А. В. Лаэтин, кото
рые принимают активное уча
стие в работе пункта, выпол
няют различные поручения 
при подготовке материалов к 
заседаниям совета обществен
ного пункта. Большую по
мощь и постоянное внимание 
в работе общественного пунк
та оказывает председатель 
Одопшурского сельского Сове
та П. Ф. Кудрявцев.

Навести образцовый обще
ственный порядок в населен
ных пунктах —такова задача 
общественного пункта охраны 
порядка. Осуществить ее мож
но только путем слаженной 
работы общественных органи
заций, коллективов трудящих
ся, руководителей, должност
ных лиц, путем решительной 
борьбы с антиобщественными 
проявлениями.

Дело чести каждого граж
данина стоять на страже пра
вопорядка.

В заключение хочется ска
зать, чтобы на страницах га
зеты выступали представите
ли других общественных пун
ктов охраны порядка нашего 
района, поделились бы опы
том в своей работе.

А. ГОНЧАРОВ, 
председатель совета 

общественного пункта 
охраны порядка.

Московская область. Успешно трудится коллектив Люберец
кого завода сельскохозяйственного машиностроения имени 
А. В. Ухтомского. Производственная программа с начала этого 
года регулярно перевыполняется. Процент реализации продук
ции превышает задание. А это значит, что сотни сверхплано
вых машин будут отправлены в колхозы и совхозы.

Совсем недавно на заводе стали выпускать самоходную ко
силку-плющилку КПС-5Г, ,

На снимке: комсомольско-молодежная бригада ударника 
коммунистического труда В. Е. Каменского (слева направо): 
И. А. Лешонков, В. И. Бакотин, В. Е. Каменский,

Фото В. Бауськова. (Фотохроника ТАСС).УСПЕХ МЕБЕЛЬЩИКОВ
В числе тех, кто успеш

но справился с производст
венной программой прошло
го месяца, и мебельный 
цех. В течение августа было 
дано товарной продукции 
на сумму 64200 рублей, или 
это 103,5 процента к пла
ну.

Особенно хорошо здесь 
было поставлено дело с из
готовлением такого вида 
продукции, как стол-шкаф.

В течение августа их сдела
но 1008 штук —это на 183 
стола -шкафа больше, чем 
предусматривалось пла
ном.

В эти дни мебельщики 
Пижемского леспромхоза 
трудятся над выполнением 
сентябрьского плана. Они 
полны решимости закончить 
его с хорошими результата
ми. Е. РУМЯНЦЕВА,

экономист.



Н а  темы воспит анияД Е Т И  И С В О Б О Д Н О Е  В Р Е М Я НАЧАЛАСЬ
ПОДПИСКА

Всем известно, что дети — 
наше будущее, надежда и ра
дость каждой семьи. Мы очень 
рассчитываем на них. А что 
мы делаем для того, чтобы 
дети вырастали достойными 
людьми, чтобы на старости 
лет родители могли гордиться 
ими?

Все хорошее в человеке за
кладывается с раннего детст
ва. Воспитывает - и садик, и 
школа, и улица, а все же 
главная роль в воспитании 
отводится семье. И если ре
бенок становится «трудным», 
причины прежде всего надо 
искать в семье.

Почему-то часто бытует 
мнение, что с ребенком долж
ны заниматься в школе, в 
дошкольном учреждении, а 
дома он сам по себе, до него 
руки не доходят. Поэтому и 
получается, что в свободное 
время дети чаще всего предо
ставлены самим себе. Часто 
можно наблюдать как ребя
тишки устраивают свои игры 
на стройке, где им совсем не 
место. А где им играть, чем 
заниматься, если ни около

одного из многоквартирных 
домов у нас в поселке нет 
оборудованных детских пло
щадок? А ведь казалось бы, 
в таких домах, где детей мно
го, легче организовать их до
суг. Надо только руки прило
жить прежде всего самим же 
родителям.

А то бывает и так, что до 
позднего вечера бегает мало
летний ребенок по улице и 
до него никому нет дела. Это 
происходит потому, что мате
ри заняты по хозяйству, а от
цы проводят свободное время 
в собственное удовольствие: 
или, собравшись компанией, 
«обмывают» получку, или иг
рают в карты, или «выясня
ют отношения» со своими до
машними. Все это происходит 
на глазах у детей.

Само собой разумеется, что 
ничего хорошего от созерца
ния подобных сцен дети не 
получают. А родители в иных 
семьях потом недоумевают: 
«И почему этот ребенок стал 
нервным, и где это он нау
чился ругаться нецензурными 
словами?» А сами не припом

нят, когда в последний раз 
ходили с ним вместе в кино, 
читали книжку, что-нибудь 
мастерили.

О каком же родительском 
авторитете может идти речь, 
если родители не считаются с 
интересами детей, не уделя
ют им должного внимания. 
Дети очень страдают от недо
статка общения со взрослы
ми. Родители же считают, что 
главная их задача — одеть, 
обуть, накормить ребенка, а 
остальное приложится.

Нет, не приложится. Обще
известно, что если в семье 
нет взаимного уважения, ес
ли отношения между родите
лями плохи, то ничего хоро
шего ждать от детей нельзя 
по двум причинам. Во-первых, 
дурные примеры заразитель
ны. И, во -вторых, взрослые, 
занятые собой, совершенно 
перестают заниматься детьми. 
А если ребенок начинает ша
таться по улицам, сквернос
ловить, говорят—улица вино- 

s вата.
Так почему же влечет к 

себе ребят эта улица? И по

чему же она влечет к себе 
«плохих» детей и не влечет 
хороших родителей? Видимо, 
потому, что для родителей это, 
сложно —выйти на улицу, 
посмотреть, побеседовать с 
ребятами, чем-то заинтересо
вать их. Это хлопотно, време
ни нет, а главное нет жела
ния.

Вот и получается, что де
ти растут инертными, безыни
циативными, не любят тру
диться. Потому что их этому 
на * научили. А взять хотя 
бы эту же детскую площадку, 
которую можно бы оборудо
вать в любом дворе, . убрав 
оттуда годами валяющийся 
мусор. Да ребятишки бы са
ми сделали все от них зави
сящее, помогали бы взрос
лым, будь на то желание са
мих взрослых.

Итак, в любом деле дети 
могут стать лучшими помощ
никами родителей. Нужно 
только присмотреться внима
тельнее к 'ж и зн и  детей, да и 
к самим себе.

Л. КУДРЯШОВА.

За  безопасност ь движ ения

КОГДА НЕТ КОНТРОЛЯ
Тайны горных подземелий

20 дорожно - транспортных 
происшествий зарегистриро
вано на территории Тоншаев- 
ского района с 1 января по 
1 сентября 1981 года. 9 чело
век погибло, 16 получили ра
зличные ранения. В числе 
этих происшествий шесть на
ездов на пешеходов, один на
езд на велосипедиста, семь 
опрокидываний, два столкно
вения транспортных средств, 
два наезда на препятствия и 
два падения пассажиров с 
транспортных средств. Кроме 
этого большое количество про
исшествий зафиксировано без 
жертв и увечий как на госу
дарственном транспорте, так 
и на личном. Некоторые из 
пострадавших находились
в состоянии алкогольного 
опьянения, некоторые получи
ли травмы по вине дьяных 
водителей.

Безответственность адми
нистрации и контрольных 
служб приводит в конечном 
счете ’ к использованию транс
порта в корыстных целях, 
перерасходу горюче -смазоч
ных материалов, хранению 
транспорта по месту житель
ства, что способствует их уго
ну. Где нет контроля, там 
аварии и происшествия, угро
жающие здоровью наших гра
ждан.

Мы совершенно уверены, 
что завхоз Лесозаводской 
восьмилетней школы ’ Н. Д. 
Костин прекрасно знал, что 
водителю запрещается управ
лять транспортным средством 
в состоянии опьянения. И 
тем не менее он 8 августа 
1981 года сел пьяным , за руль 
школьной автомашины, не 
имея удостоверения на право 
управления, навыков и опы
та вождения, в результате 
чего на трассе Тоншаево — 
Пижма не справился с управ
лением, съехал в кювет и 
произвел опрокидывание авто
мобиля, при котором один

пассажир получил смертель
ные травмы, а второй телес
ные повреждения. Водитель 
В. И. Мальцев, закрепленный 
за данной автомашиной, так
же находился в состоянии
опьянения и сидел в кабине 
автомашины в качестве пас
сажира. По данному факту 
возбуждено уголовное дело.

12 июля 1981 года водитель 
В. Я. Пленкин управлял мо
тоциклом в состоянии алко
гольного опьянения. На вто
ром километре дороги Пижма 
—Токтары он не справился 
с управлением мотоцикла, 
съехал в кювет и произвел 
опрокидывание мотоцикла, 
при этом пассажир получил 
смертельные травмы. По дан
ному факту также возбужде
но уголовное дело.

В ночь с 14 на 15 июля 
1981 года Н. В. Березин бу
дучи в состоянии алкогольно, 
го опьянения, с целью про
катиться, подошел к трактору 
МТЗ-50, который принадлежит 
колхозу имени Тимирязева, 
открыл кабину, забрался туда, 
завел его и поехал на нем 
в д. Вичугад на лруд. Возв
ращаясь обратно, Березин на 
трассе Тоншаево — Шахунья 
съехал в кювет и опрокинул 
трактор на бок. При этом 
колхозу был причинен мате
риальный ущерб.

Работники ГАИ не позво
ляют, конечно, любителям
спиртного свободно разъез
жать по дорогам нашего рай
она, наказывают виновных.
Но одним им трудно навести 
порядок. Руководители всех 
автотранспортных органи
заций должны усилить борьбу 
за безопасность дорожного
движения.

В. МЕНЬКОВ,
старший госавтоинопектор 

Тоншаевского РОВД.

Со знаменитым Лабиринтом 
египетского фараона Аменем- 
хета III, насчитывающим око
ло трех тысяч помещений, 
сравнивают киргизские спеле
ологи пещеру Кан-и-Гут. Ис
следовано уже три километра. 
причудливо переплетаю
щихся подземных ходов, а 
конца им все не видно. Ве
роятно, это одна из крупней
ших пещер Средней Азии.

По древним преданиям, 
глубоко под землей в ней 
запрятаны плиты с надпися
ми на неизвестном языке. Но 
даже если они действительно 
существуют, не так-то просто 
отыскать загадочный тайник. 
Центральная галерея приво
дит в один зал, другой, затем, 
закручиваясь по спирали,—на 
дно большого провала. Отсю
да —спуск в каменный коло
дец, в глубине которого отк- 
рываются девять ведущих в 
разные стороны ходов. А даль
ше —новые гроты, галереи, 
камеры —тупики, пропасти... 
Спелеологи не нашли таинст
венных плит, но убедились в 
том, что задолго до экспеди

ции здесь бывали люди. Об 
этом свидетельствую изобра
жения животных на стенах, 
закопченные осколки старин
ных светильников.

Горы Киргизии давно прив
лекают внимание спелеологов 
и ученых. Здесь открыто око
ло трехсот пещер, а в них— 
немало «кладов». Природа со
брала в своих подземных 
дворцах богатые коллекции 
горных минералов. Подземные 
«улицы» ведут к озерам с 
кристально чистой водой, 
термальным родником, в гро
ты, украшенные причудливы
ми наплывами сталактитов и 
сталагмитов, узорами много
цветных минералов. Местом 
постоянного паломничества 
туристов стала пещера леген
дарного киргизского богатыря 
Манаса, в которой свободно 
могут разместиться сто всад
ников. По преданию, здесь 
Манас укрывал своего крыла
того коня —Тулпара от непо
годы.

А. МАСЛЕННИКОВ,
Фрунза

корр. ТАСС.

Бухарская область. Сбор яблок в Шафирканском лесхозе 
(на снимке). Оазисом в пустыне называют эти сады, разбитые 
на площади 48 гектаров, .отвоеванных у знойных Кызылкумов. 
Ежегодно сады дарят людям более 50 тонн ароматной прдук- 
шш.

Фото А. Усманова. (Фотохроника ТАСС).

Сейчас повсеместно идет 
подписная кампания на пери- 
одические издания на 1982 
год. Ведомственная подписка 
началась 15 августа, и должна 
быть закончена в обязатель
ном порядке 15 сентября. По
зднее указанного срока ведом
ственная подписка оформлять
ся не будет. Подписка оформ
ляется за безналичный расчет.

G 1 сентября по 31 октября 
проводится индивидуальная 
подписка, для которой харак- 
терны некоторые изменения. 
Например, для удобства под
писчиков вводится коллектив, 
ная форма подписки. ЭтЬ зна
чит, что группа товарищей, 
сослуживцев, соседей может 
выписать одно или несколько 
наименований газет и журна
лов и читать их поочередно.

При оформлении подписки 
на периодические издания 
можно также заблаговременно 
сделать перерыв в ней на оп
ределенный срок, связанный 
с командировкой, отпуском* 
каникулами.

31 августа прошло собрание 
общественных распространи
телей, на котором был дан 
инструктаж но проведению 
текущей подписки, распреде
лены лимиты и подписная до
кументация.

Индивидуальную подпис
ку можно оформить как че
рез общественных распростра
нителей по месту работы, так 
и лично в отделениях связи 
и «Союзпечать».

Уважаемые товарищи, не 
забудьте своевременно офор
мить подписку на газеты и 
журналы.

Л. МИХЕЕВА,
начальник районного 

отделения «Союзпечать».

Зам. редактора 
А. Т. МИХАЛИЦЫН,

В Ломовскую сельскую 
библиотеку на постоянную ра
боту требуется библиотекарь.

Обращаться в Тоншаевскую 
центральную библиотеку.

Районный отдел внутрен
них дел Тоншаевского рай
исполкома извещает о тра
гической гибели начальника 
Пижемского поселкового
отделения внутренних
дел капитана милиции 

ШЕСТЕРИКОВА 
Анатолия Михайловича 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

I Исполком Пижемского 
поселкового Совета скорбит 
по поводу трагической смер
ти начальника Пижемского 
ОВД депутата поссовета

I ШЕСТЕРИКОВА
Анатолия Михайловича 

и выражает соболезнование 
1 семье и близким покойного.

Коллектив Пижемской 
средней школы выражает 
соболезнование Шестери
ковой Людмиле Борисовне 
по поводу трагической смер
ти ее мужа,

ШЕСТЕРИКОВА 
Анатолия Михайловича

Г asera аыхлушт 
т  втс?а.»*ам, четвергам, 

субботам,

АДРЕС РЕДАКЦИИ; 
606960, р. и. Тоншаево. 

ул„ Нейтральная, д. 14.
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